

Urbanisation en Côte d'Ivoire : enjeux du développement durable des villes

KOUMAN Kouame Jean-Marc* et BARIMA Yao Sadaïou Sabas

*Auteur correspondant : jeanmarc.kouman@ujlg.edu.ci

Contexte et justification

D'ici 2050, 70 % de l'humanité habitera en zone urbaine et cette croissance des villes est déjà particulièrement forte en Afrique Sub-Saharienne. Selon les Nations Unies, l'Afrique comptera en 2050 environ 1,2 milliard d'urbains, contre un peu plus de 450 millions aujourd'hui. Cette



transition urbaine africaine est inédite par son ampleur, mais également par son contexte : l'Afrique subit de plein fouet les changements globaux et - selon le Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC) - la sous-région doit s'attendre à une augmentation des températures comprise entre 3°C

et 6°C d'ici à la fin du siècle, une diminution de 20% à 35% des précipitations et une augmentation des phénomènes météorologiques extrêmes. De ce fait, les villes sont à la fois confrontées aux défis liés à la croissance urbaine et à la nécessité de préparer un avenir urbain durable



C'est dans ce contexte que le projet « ePOP villes durables » est déployé de 2022 à 2024, au Bénin, au Cameroun et en Côte d'Ivoire. Ce projet s'appuiera sur le dispositif ePOP petites ondes participatives qui, par la formation, la réalisation vidéo et la programmation de rencontres publiques, engage la jeunesse et facilite le dialogue science société sur les enjeux du développement durable.



Objectif

Ce projet vise à documenter et à débattre des enjeux du développement durable des villes. Afin de relever les défis liés à la croissance urbaine de manière durable, il est indispensable de mettre en place des interfaces entre les sciences, les politiques et la société afin que les citoyens puissent s'affirmer comme des acteurs à part entière, compétents et informés, des politiques de développement durable

Résultats

Les témoignages recueillis dans cette étude seront ensuite diffusés sur les réseaux, dans les médias et lors d'évènements publics locaux et internationaux. Ces témoignages serviront également à nourrir les archives du patrimoine immatériel de l'humanité en mettant à disposition ces témoignages vidéo sur la plateforme ePOP.network.

Partenaires

